

FRENTE POLÍTICOS

1. Desidia. La Comisión Ballenera Internacional lanzó otra advertencia sobre la vaquita marina. En su última reunión en Eslovenia, la CBI expresó su decepción por la falta de acción del gobierno mexicano respecto a la evaluación de artes de pesca alternativas. **Rafael Pacchiano Alamán**, exsecretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y **María Luisa Albores**, la actual titular, son nombres clave en este embrollo. Ambos han estado en el ojo del huracán, criticados por no avanzar en soluciones efectivas. La vaquita marina se desangra en las redes de la burocracia y el tiempo avanza. Una pregunta simple: ¿qué esperan?

2. Hampón. Eduardo Valencia Castellanos denunció que el gobernador de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro Quintero**, junto con la fiscalía estatal, despojan de propiedades a empresarios mediante juicios exprés. Suena a **Édgar Veytia 2.0**, aquel fiscal procesado por narcotráfico en Estados Unidos. **Valencia** reveló la forma en que amigos y él mismo han perdido terrenos en Bahía de Banderas. La táctica: juicios de primera instancia con el pretexto de irregularidades en el fideicomiso turístico. ¿Por qué creen que los legisladores de Morena aprobaron una reforma que elimina el libre acceso al Registro Público de la Propiedad? Puerta abierta al despojo.

3. Problema viejo, soluciones nuevas. En la octava sesión del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, hablaron los *genios* de siempre. **Leonardo Abarca**, con su discurso, replanteó que están "rezagados y superados" y **Raúl Alejandro Melgar Díaz** opinó que el presupuesto es insuficiente y propuso más recursos estatales. Brillante idea, ¿cómo no se nos había ocurrido? **Luz Adriana Mota Picazo** recordó que los estudiantes desconocen las funciones judiciales. Sorprendente revelación. Un ejercicio muy enriquecedor, claro, siempre y cuando los resultados sean reales.

4. Gobernadora transparente. El dirigente estatal del PRI, **Kike Rojas**, ha lanzado un llamado contundente a la gobernadora de Colima, **Indira Vizcaíno**. Exige que se detenga la violencia electoral que, según él, Morena está propiciando contra los candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por Colima. Los morenistas, afirma **Rojas**, están desesperados debido a las malas cifras y el rechazo social que enfrentan, especialmente por tener candidatos con antecedentes penales. En respuesta, están atacando a los candidatos del PAN-PRI, destruyendo propaganda y robando publicidad. Le piden peras al olmo.

5. Escándalos. El gobernador veracruzano, **Cuitláhuac García**, y el empresario **Arturo Castagné** son unos pendencieros. Protagonizan una trifulca que afecta a la política local: luego de que **Castagné** acusara a **Rocío Nahle** de poseer propiedades de lujo no declaradas, **Cuitláhuac**, fiel defensor de la candidata a la gubernatura, desestimó las denuncias, tachándolas de falsificaciones orquestadas por la familia **Yunes**. Curiosamente, sin presentar prueba de sus dichos. **Castagné**, lejos de amedrentarse, lo demandará. Mientras, **Nahle** sigue dando sorpresas, un día sí y el otro... también.

